LA IMPRENTA.

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS

EDICION DE LA TARDE.

Se ruega á los señores suscritores de fuera de Barcelona, cuyo abono termina en fin de este mes, se sirvan renovarle luego, si no quieren experimentar atraso en el recibo del periódico. Los que residan en punto donde les sea fácil remitir el importe por medio de libranza, es preferible que lo hagan de este medo. Los que no puedan adoptar aquel medio, bastará que remitan 48 sellos de franqueo de á 50 milésimas, importe de un trimestre de suscricion, en carta certificada, para que no les perjudiquen los extravios que mas de una vez hemos experimentado, dirigiéndola á la administración de este diario.

DIVERSIONES PARTICULARES.

APOLO.—Liceo Ifrico-dramático.—Teatre Español.—El abono á la 3.º série, está abierto todos los dias en la confitería del Liceo, y de 8 à 10 de la noche en la contaduría del teatro.—Los señores que gusten suscribirse à las funciones que da esta Sociedad, los martes de cada semana, pueden hacerlo en los puntos y horas arriba indicados.

1 2

CRONICA LOCAL.

Esta noche los admiradores entusiastas de la Carolina Ferni, despues de la funcion de beneficio que tendrá lugar en el Liceo, darán a la distinguida artista una serenata. La música de artillería es la encargada de tocar las piezas escogidas que entran en el programa. La serenata tendrá lugar frente la casa-correos, donde se hospeda aquella artista.

—Esta mañana á las seis ha sido curado un hombre en la Casa de Socorro del distrito cuarto. Habia sido mordido per un perro rabieso en la Rambla, frente al teatro Principal. Y las bolas cuándo se reparten?

—Anoche entro en Molins de Rey una partida carlista de unos 40 hombres al mando del titulado «Cadiraire». Toda la partida tomo café en el «Centro liberal» y con el mayor descaro invitaron á todo el mundo á que les acompañase. Todos vestian de paísano, llevaban boinas, y mientras unos iban armados con trabucos, otros no tenian mas que escopetas ó carabinas. En general el armamento era malo, los vestidos muy súcios y el personal se componia de personas ya de demasiada edad. Siendo las once de la noche se marcharon, tomando la montaña de Santa Creu, no sin que manifestasen no querer pasar la neche en la villa por ser esta demasiado liberal y no inspirarles confianza.

—Ayer el M. I. señor decano de la facultad de Medicina confirió el grado de licenciado en la misma facultad á don Rafael Tristá y Valdés.

—Seria en extremo conveniente que á fin de extirpar los abusos que en distintas ocasiones hemos lamentado, y que á pesar de esto continúan en varias estaciones de ferrocarriles, hubiese siempre á disposicion de los viajeros el libro en blanco titulado de Reclamaciones para que los viajeros puedan hacer constar en él las faltas de servicio que por ignorancia ú otras causas cometan los empleados en general. Decimos esto, porque nos consta que son muchas las estaciones que carecen de dicho libro, ó cuando menos se niegan algunos administradores á facilitarlo á los reclamantes. Así como en los wagones hay una tablilla reglamentaria que marca los deberes de los viajeros, tambien tienen estos derecho á exigir que sea una verdad la existencia de un libro en blanco para formular sus quejas.

-De Moyá nos escriben con fecha del 26 le siguiente:

«En esta continúa el azote de la guerra. A las diez y media de esta mañana una gran alarma general ha quitado el sociego á todas las personas que desean no ocuparse mas que de sus tareas. La causa ha sido haber circulado la voz de que llegaban los carlistas por la

parte de Collsuspina, como en efecto, hemos visto al momento tres ginetes con beina encarnado entrar en el pueblo y dirigirse á la plaza Mayor. Han mandado á buscar la autoridad y tres individuos del avuntamiento junto con el secretario se han presentado ante tales huéspedes que han venido á recoger los 10,000 reales que nos han exigido de contribusion o multa. El resto de sus fuerzas se ha quedado en las casas de campo llamadas Masot y Prat y sus inmediaciones. Alli se veian relucir las armas desde esta. Segun dicen, eran en número de 800, aunque hay motivo para dudarlo. Si es verdad que la tropa se ha-lle en Castelltersol, como se asegura en este momento en que escribo, no dudaría que antes de la noche haya choque, porque están á tres cuartos de distancia los unos de los otros, y los carlistas situados en medio de la espesura de robles que hay en el llano de las dos citadas casas, no obstante de que se divisan muy bien desde Castelltersol y de esta.

Extrañamos en gran manera no haber visto tropa en tantos dias, siendo así que este es el punto mas central entre Manresa y Vich, cabeza de canton militar que ha sido siempre que ha habido insurrecciones de esta naturaleza. Lo fué en la guerra de los siete

anos y tambien en la de los matines. ¿Y ahora en cambio que tenemos?

Un convento de frailes escolapios que son maestros de enseñanza de los niños, y estos están muy contentos porque cuando llegan los carlistas sus maestros les dicen: queridos niños, hoy no habrá escuela, fiesta general entre vesotros porque bay los defensores de la religion y su buen jese nos ha pasado esta órden y debemos cumplirla. Los niños poco aficionados á aprender dicen: jojalá vinieran cada dia!

Todos los que quieren el bienestar de la poblacion han acudido pronto á pagar sus cuotas y han quedado algunos que se han negado á verificarlo, siendo estos los amigos de los que han de recibir los 10,000 rs. Ellos se sabrán para qué no quieren ayudar á sus hermanos. En este momento dicen que los carlistas se dirigen al pueblo del Estany, opuesto

al que ocupa la tropa.»

—A la «Independencia» le escriben lo siguiente:
«San Felio de Codinas, 25 de junio.—Cinco dias van con este, que los cariistas mandados por Tristany (Rafael) han convertido esta comarca en cuartel general, gracias à la poca ò ninguna persecucion que sufren por parte de las tropas del gobierno. El 23 lo pasaron reparamentario de la companiente de la com tidos entre San Llorens, Saball y Granera. El 24 serian las siete de la mañana que entraban en Gallifa, en donde me encontraba por casualidad, de lo que me alegré, pues que tuve oca-sion de conocer al sobrino del tristemente célebre mosen Benet. Vestia de militar, ó sea le-viton corto de paño azul turqui, con los dos entorchados de teniente general en las bocamangas, pantalon colante bianco, botas de montar y kepis con los mismos distintivos. No llevaba faja, y le acompañaban el del Pou de San Martin, y el rico haceadado de la plana de Vich, conocido por Vila del Prat, à quienes destacó à las Pujadas con unos trescientos hombres, quedando él en la casa de campo conocida por «Sobregran», con la partida capitaneada por el Muixí de Rubi, mas unos treinta hombres, la mayor parte extranjeros, armados de chassepots, hasta las cinco de la tarde que salieron à reunirse con Vila y del Pon

Se compone su estado mayor de un titulado coronel, hombre de unos cincuenta años: de un escolapio de mala catadura, y de cuatro extranjeros, à uno de los cuales le daban el tra-tamiento de vizconde: me pareció italiano, tiene algunas cicatrices en la megilla, resultado de otros tantos desafios, y segun ellos tiene fama de espadachin de «primo cartello.»

Llevaban un caballo apropiado por derecho de conquista (é sea pagado con un recibo) en

la casa de campo del términe de San Llorens conocida por «la Roca.»

Son las nueve de la noche y nadie sabe su paradere. -S. A.»

—De la «Redencion del Pueblo», periòdico de Reus:

«Poro se sabe de las facciones de esta provincia, creyéndose se hallan en la Figuera y que una vez recogidos los dispersos que había en los pueblos de esta comarca, tralan de internarse en la provincia de Lérida unos y en la de Barcelena otros. Las columnas les siguen de cerca.

-Del «Diario» de Tarragona:

«Pont de Armenters, 24 de junio.—De los varios individuos que de esta población salieron a engrosar las filas de los carlistas, faltan ya muy pocos a presentarse: los que no lo han verificado en esta, lo han verificado en otras poblaciones. Los que dicen que las facciones de esta provincia se dirigen à la de Gerona para unirse con Tristany, no van muy acertados. Hace ya muchos dias que recorren estas inmediaciones, habiendo pasado en alguno de ellos à muy poca distancia de esta villa. Aver por la mañana se oyeron algunos tiros por la parte de Santas-Creus y segun se dice, fué que huyeron tres ó cuatro carlistas y los restantes, por mandato de su jefe les intimaron la voz de caltos y al ver que no se detenian. les hicieron alguna descarga, de cuyas resultas lograron capturar uno de los fugitivos. Ayer estuvieron los carlistas en Pla de Cabra y otra partida en la masia denominada casa Tosses.

Con ellos va un jefe de bastante edad que viste pantalon azul y lleva anteojos: dicese tambien que tienen sobre 20 caballos y que lo menos 200 individuos van armados con fusiles de aguja o carabinas Remington; dudo que sea cierto. Detuvieron y registraron aver al peaton correo de esta al Pla, pero le devolvieron teda la correspondencia. Muche tiempo hace que

no hemos visto por aquí columna alguna, aunque se cree que estos dias pasaron dos à pocos kilómetros de esta.»

«Se nos reflere que los heridos cartistas habidos en la facción de Masrolg, de que dimos

cuenta, ascienden à sesenta y tantos.»

«Por conducto fidediguo se nos dice que ayer a las doce de la noche se presentó en el pueblo de Aleixar una partida carlista compuesta de 50 hombres procedente de la que capitanea Bové, Barenys, Vicente de Pedro y Crusat, en la casa del consecuente liberal don Miguel Artells, pidiéndole el caballo de montar y la mula. La mula le ha sido devuelta esta mañana. El caballo està en peder de dichos jefes. No libraron ningun documento.»

La disposicion dictada por el señor alcalde 1.º ordenando que los carruajes de esta ciudad deben ceder el paso á los del tramvia, nos parece un privilegio odioso y contrario á los principios democráticos que hoy rigen. No sabemos comprender en que se funda tal disposicion. Dentro de Barcelona el tramvia no es una obra de utilidad pública, es cosa de puro lujo sin mas ventaja que alguna mayor comodidad para los pasajeros. Fuera de esto el servicio que puede hacer el tramvia lo han llenado cumplidamente los ómnibus y los coches que constituyen intereses creados dignos de mayor consideracion que la que les concede el señor alcalde al postergarles al tramvia. Nadie comprenderá que los pasajeres que vayan en los coches de este sean de mejor condicion que los que transiten en otros carruajes, y sin embargo á estes se les obliga a ceder la preferencia á los primeros. Además el tramvia se ha establecido en calles angostas y de mucho tráfico, y el privilegio concedido al tramvia llega hasta el punto de poner obstáculos al movimiento mercantil de esta ciudad, pues nos parece que ha de contrariar en gran manera á los que tienen alma-cenes en puntos como la calle de Debajo Muralla. Estas consideraciones que nos han hecho diferentes personas creemos que son bastante poderosas para que el señor alcalde primero se convenza de que los carruajes del tramvia sean considerados como todos los demás carruajes, y que si los del tramvia no pueden desviarse se detengan á lo menos cuando el paso de ofros carruajes lo haga necesario. De otro modo no nos parece aventurado anunciar que surgirán conflictos que en último resultado redundarán en perjuicio de lo mismo que se trata de proteger.

BOLSIN.—A las 12 de la mañana de hoy el 3 por 10e consolidado interior quedaba á 27:32 1/2 dinero, despues de haberse operado á 27:27 1/2 30 32 1/2 y 35.

Nota de los fallecidos desde las doce del dia 26 de junio hasta las doce del dia 27 del mismo de 1872.

Casados 1. Vindos 2. Solteros 1. Niños 12. Abortos 1. Casados 3. Vindas ». Solteras 1. Niños 7.

Nacidos .- Varones 11. Hembras 7.

Nota oficial de las reses degolladas en el Matadero público de esta ciudad en el dia 26 de junio de 1872.

Bueyes 36. Corderes 27. Carneros 496. Machos cabrios 11. Total 601 reses.

Para que nuestros lectores conozcan la idea que tienen formada de los asuntos de nuestro país los extranjeros, publicamos el siguiente artículo tomado de uno de los periódicos mas reputados en Europa.

LOS CARLISTAS EN ESPANA.
(De un corresponsal).

Las esperanzas que abrigaba el gobierno de acabar con las partidas carlistas despues del convenio de Amorevieta no se han realizado todavía. Cierto es que Guipúzcoa se ve ya libre de ellas y que no hay muchas en Vizcaya; pero no han sido expulsadas aun de Navarra, y siento decir que van siendo mas numerosas en Cataluña. Sintoma alarmante es que se estén reuniendo en algunas provincias del Ebro, no en gran número ciertamente, pero si en bastante para justificar los temores de aquellos que miran los asuntos de España hajo un prisma sombrio. A Pamplona ha llegado hace poco un batallon de 400 cazadores procedente de Madrid, y de aquella ciudad ha tenido que salir un regimiento de caballeria con dirección à Cataluña. El cuerpo de migueletes, milicia provincial de Guipúzcoa, se ha aumentado con 100 hombres de Eibar, y debe hacerse una recluta en Pamplona y Vitoria para organizar varios euerpos de 600 plazas. Hace pocos dias se presentaron algunos grupos en la estacion del ferro-carril de Bilbao, y quisieron sacar forzosamente mozos de Llodio y Gordejuelo, mas no consiguieron un gran resultado. Se espera

en Bilbao á un jefe superior del cuerpo de ingenieros militares, encargado de estudiar el terreno y trazar planos para construir fuertes, á fin de evitar un golpe de mano contra aquella importante plaza. En ningun punto llegan á dominar los carlistas, pero por lo general, siempre se escapan de manos de sus perseguidores; la lucha se ha convertido en una especie de caza al acecho, y aquellos no oponen resistencia sino cuando ocupan una buena posicion, trabándose entonces combates de algunas horas, de los que resultan dos ó

tres muertos, otros tantos heridos y uno ó dos prisioneros.

Hemos vuelto à oir, por cuarta ó quinta vez, que la faccion Carasa, de Navarra, se halla destrozada y abatida, que los hombres no tienen ya ni alpargatas y que les acosa el hambre y la fatiga; pero si todo esto es verdad, no deja de parecer extraño que no se haya rendido todavía. El llamado Carasa es un antiguo soldado de la pasada guerra; cuenta ya mas de 72 años, y semejante al belicoso obispo de Leon en aquella época, es muy corpuelento y pesado, de tal modo que no puede montar en su mula sin el auxilio de dos hombres. Los carlistas no tratan a los enemigos heridos como prisioneros, sino que les permiten marcharse cuando pueden, y si encuentran á los individuos del cuerpo de Sanidad militar los respetan como es debido, ofreciéndoles una escolta en caso necesario, lo cual no deja de ser un notable adelanto desde la última guerra. Los partidarios de don Cárlos hacen entretanto enérgicos esfuerzos para propagar la insurreccion en la provincia de Murcia, y por otra parte, el capitan general de Cataluña se ha visto en la necesidad de pedir refuerzos. No cabe duda que esa especie de campaña, reducida á marchas y contramarchas y subidas y bajadas, debe fatigar mucho á los soldados, poniendo muy á prueba su entusiasmo por el rey Amadeo.

Las palabras pronunciadas por el general Serrano en las Córtes no eran las mas á propósito para inspirar confianza en el poder del gobierno para evitar los peligros que le amenazaban. Yo nunca crei que el carlismo podria ser por sí una cosa séria en el caso de unirse todos los partidos políticos; pero cuando oimes al presidente del Consejo declarar que no le es posible decir si la insurreccion ha terminado, que no sabe que número de armas hay entregadas, y que le complaceria abandonar de una vez la política, retirándose á

la vida privada, no es de extrañar que los mas confiados vacilen.

No son los carlistas la única causa de perturbacion; oimos hablar lambien de «demostraciones pacíficas» ó amenazadoras, de facciones revolucionarias, y en medio de toda esta agitacion se vé al gabinete Serrano abandonar el poder despues de diez ó doce dias de existencia. Parece que el general, descando conjurar los peligros, pidió la supresion de las llamadas «garantías constitucionales»; y aqui se me ocurre decir, que dudo mucho que en estos últimos veinte y ocho años se hayan respetado las tales garantías ni poco ni mucho. El rey, como buen gobernante constitucional, rehusó firmar el decreto, y á esto fué debido que el ministerio presentase su dimision, la cual quedó aceptada.

En un principio circuló el rumor de que el general Moriones seria llamado á Madril para formar gabinete, pero se le ha creido mas útil en el campo que en aquel, aunque á decir verdad, tampoco ha hecho gran cosa desde la accion de Oroquieta, ni Echagüe ha

satisfecho las esperanzas de sus amigos.

Los encuentros que han tenido últimamente los carlistas en Cataluña con las tropas de don Amadeo, no han sido may desventajosos para los primeros, quienes se quejan,

como siempre, de la falta de dinero y de armas.

Un jefe, llamado Saballs, que había servido diez ó doce años en el ejército pontificio, y que ha dado pruebas de su arrojo, tuvo un encuentro hace dias con un fuerte destacamento de carabineres, dejando 120 fuera de combate; peco despues los atacó de nuevo en Lora, y á no haber sido por el oportuno auxilio de la guardia civil, es probable que se hubieran visto precisados á entregar las armas. El cabecilla Castells es tambien un jefe valiente que conoce perfectamente el terreno elegido para la lucha, y así es que, por medio de hábiles marchas y contramarchas, se burla fácilmente de las tropas que van en su persecucion. Apenas pasa dia sin encuentro con estas, pero segun he dicho ya, no se bacen mucho daño por una y otra parte.

En la provincia de Tarragona no ha ocurrido nada notable hasta hace unos dias, en que un cuerpo de 300 insurgentes, mandado por uno que se titula brigadier Sanz, tuvo la audacia de atacar cerca de la Bisbal á tres compañías de carabineros y una seccion de caballería. Siento decir que á pesar de las ventajas obtenidas por las tropas, se retiraron estas

à Vendrell para esperar refuerzos de Barcelona.

En Lérida es donde no van muy bien las cosas para los carlistas: la faccion no fué nunca muy numerosa en aquella provincia, ni es de temer alli ningun movimiento de importancia. Torres, uno de los jefes que allí quedan, no sirve para mucho á causa de su edad. pues tiene cuatro é cinco años mas que Carasa, y un tal José Ferrer, que se puso última-

mente á la cabeza de una pequeña partida, no ha becho nada hasta ahora.

Los republicanos federales de España han consultado, segun se dice, á sus amigos y hermanos de Francia sobre si seria conveniente aprovechar el movimiento carlista para salir al campo; pero los republicanos de allende el Pírineo han opinado que sus hermanos españoles no deberían prestar su concurso para la caida del gobierno existente, porque este podrá servir mejor á sus fines que el desórden resultante de la guerra civil.

(«The Times.»)

CRONICA RELIGIOSA:



Primer aniversario del fallecimiento de

DON RAMON GUASTAVINO Y BUCH

(Q. E. P. D.)

Su esposa, hijos, nietos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones, y les invitan á asistir al oficio que en sufragio de su alma se celebrará el viernes 28 de los corrientes á las diez de la mañana, en la iglesia de Santa Ana.

No se invita particularmente.

CRONICA COMERCIAL

BOLSA DE MADRID DEL DIA 25 DE JUNIO DE 1872.

Cotizacion oficial del Colegio de agentes de cambios.

Fondos públicos.	Acciones de carreteras 6 % anual.	Acciones y obligaciones.
Renta 3p. c. consol 27:50 45 y 40		Obl. gen. fer-car. 2000 rs 54'3. Id. id. (nuevas) 2000 rs.
Rentz 3 p. c. exter 32'60 P.º 32'70	Id. id. de 2000 rs.	Id. id. de 20,900 rs. 50 8 Id. id. (nuevas) 20,000 rs.
Bon. T. \$ 2000 rs. 6 p. c 75'30 y 25	Id. 31 agt. 1852 de 2000 rs.	Id. Alar & Sant. 2,000 rs.
Id. en cantid, peq 75'49 Resg. Caja Depósit 83'80	Id. 1 jul. 1856 de 2000 rs. Ob. pub. 1. jul. 1858, 2000	Ac. Banc. de Esp. 2000 rs. 1899 Soc. Esp. Créd. Comerc.
Londres & 90 d. f. 48-65 Paris	4 8 d. v., 540 Burdens 4 8 d. v. 0'00.	BEED TOOL ORGAN OCCUPANT FRANCE

Albacete par daño. Alicante 112 benef Almeria 114 benef Avila 112 p. daño Badajôz 114 p. benef Barcelona 314 benef Bilbno 314 benef Burges 318 benef Caceres par dano Cadiz 518 benef Castellon par daño Cindad-Real 176 p. dano

Cordoba 318 p. benef Coruña i benef Cuenca Gerona 114 daño Granada 318 benef Guadalajara 314 daño Huelva Huesca 174 bone! Jaen 114 bener Leon par daño Lérida par daño Legroño par daño

Lugo par p. daño Málaga par daño Murcia 1/2 benef Oreuse par daño Oviedo 118 benef Palencia 114 d. benef Pamplona 114 d. benef Pontevedra 118 benef Salamanca 114 daño S. Sebastian 1 benef Santander 1 bene? Santiago 112 benef

Segovia par p. dano Sevilla 172 benef Soria par p. daño Tarragena par dano Toruel par dano Toledo par daño Valencia 318 p. benef Valladolid 114 d. benef Vitoria 3₁8 p. benef Zamora 1₁4 daño Zaragora 8;8 banet

VIGIA MARIHMO UNIVERSAL DE TARIFA.

Tarifa 20 de junio.

Observaciones atmosféricas, y noticias maritimas de hoy en el estrecho de Gibraltar.

Al amanecer ventolinas del 1.º v 2.º cuadrante, marejadita del E. v contrastada del O., sielo y círculos claros.

A las cinco, embocando bergantin «Vilasar», de don José Gras y Perez, de Barcelona, d'andose à reconocer por el Código comercial y Código Marryat.

A las ocho, E. fresquito, con pocos celajitos y marejadita del mismo.

Pasa à desembocar la polacra goleta «San José», de Puebla de Caramiñal, de nuestro registro.

Al pasar el sol por nuestro meridiano, E. fresco con marejada, cielo con celajeria y circulos claros.

Pasan al O., de Géneva, bricharca «Merlo» de nuestro registro, núm. 545; bricharca «Luigi Accames, de Emmanue e Accame, capitan Buccone, de nuestro registro, de Venecia, número 3; bricharda «Bandiera Moro», de Trotelli Vianello, capitan G. Vianello; bergantin danés «Ida»; bricharca inglés «Cleopatra», de Sunderland, y un bergantin goleta de la matricula de Barcelona.

Pasan al E. de nuestro registro, de Sorrento, núm. 244; bergantin «Michelina» del armador y capitan 6. Cacace, bricharca «Arber», de Marsella, de M. Vermink, y un bergantin go-

leta. su casco pintado de blanco, con bandera de contraseña. núm. 118.

A las cuatro de la tarde, desemboca el bergantin goleta «Felisa (Paquete del Rosario.») de

Barcelona.

A las cinco, embocan amurados por habor, de nuestro registro, polacra goleta «Angela,» de don Carlos Francisco Roses, de idem; bergantin goleta «Eclipse,» à la consignacion de don Joaquin Salvador, de idem, y polacra goleta «Jóven Francisca,» de don Baldomero Roig y compañía, de idem.

A las seis, lo efectuan el bergantin goleta «Belisario,» de Barcelona, consignado a los señores Prats hermanos, fragata «Pedro Plandolit » de los señores Plandolit y compañía, de

idem; polacra «San Antonio,» de los señores Cibils y Rabell, de idem.

A las siète, queda embocando, de nuestro registro, la polacra goleta «Gloria» del Mas-nou, de don Francisco Olive y Alsina, de idem, y ademas de vuelta y vuelta catorce buques extranjeros.

Además han desembocado.-Ingleses: un pallebot, una goleta de 3 palos, tres brichareas, una fragata, dos vapores de dos palos, un vapor de cuatro palos. - Italianos: dos bricharcas. -Franceses: un bergantin.-Suecos: una fragata.-Españoles: un bergantin goleta.-Sin

bandera: dos bergantines, un bricbarca, un vapor de tres palos.

Embocados. - logleses: tres vapores de dos palos, otro de tres y un bergantin.-Italianos: un bergantin, un bricharea.-Noruegos: un bricharea.-Españoles: un pailehot.-Holadeses: dos bergantines goletas, un bricharga. - Sin bandera: una goleta, un bergantin goleta, tres bricbarcas .- Campos.

Embarcaciones llegadas à este puerto desde el anochecer de ayer al medio dia de hoy. De Benicarló en 2 ds., laud San Antonio, de 24 ts., p. Simon Simó, con 500 cajas aceite y 20

pipas vino para trasbordar.

De Motril en 12 ds., laud Marieta, de 49 ts., p. Juan Duart, con 500 sacos azúcar á dom Rafael Morató, 300 id. id. á los señores Ventos y Cullell, 300 id. id. á don Camilo Paigoriol.

De Savilla en 20 ds., bergantin-goleta Roger de Flor, de 195 ts., c. don Jerônimo Mir, con

lastre.

De Marsella en 1 dia, vapor Bayo, de 330 ts., c. don Santos Muñiz, con 10 barricas sal de sosa à los señores Alesan hermanos, 5 piezas hierro à don P. Temestre, 3 bultos quincalla à don F. Arbona, 2 cajas maquinaria y 2 bultos muestras à los señores Ferrer hermanos, 3 id. don F. Arbona, 2 cajas maquinaria y 2 bullos muestras a los senores rerrer nermanos, 3 mid. y tejidos à don M. Garcia y compañía, 8 cajas quincalleria, juguetes y vidrio à don Delha Fradera, 10 botas sal de sosa à los señores Vilaciara y compañía, 10 barricas azúcar à don Rafsel Morato, 1 paquete muestras de seda à don Manuel Esther, y 14 pasajeros.

De Andraix en 1 dia, laud Teodora, de 19 ts., p. Bartolomé Terradas, con 177 cajas jabon, 9,200 kilógramos algarrohas, 920 id. palma, 1,459 id. corteza y 943 id. aceile à la órden.

Italiana.—De Longosardo en 12 ds., polacra Tre Sorelle, de 203 ts., c. Giuseppe Colombi, con 180 toneladas carbon à los señores Canadell y Villavechia.

Inglesa.—De Aalesund y Tarragona en 26 ds., vapor Denia, de 163 ts., c. Clark, con 6,800 voce lagolaça à la ferien.

vogs bacalao à la órden.

Salidas - Vapor Menorca, c. Victory; para Mahon.

CRONICA OFICIAL.

-Comision principal de venta de bienes nacionales de la provincia de Barcelona. - Se reouerda al público que el dia 28 del corriente mes, à las doce, se celebrarà en les Casas Consistoriales de esta ciudad ante el señor juez de primera instancia del distrito de San Pedro, y en las de Vich, Villafranca del Panadés é Igualada, por las fincas que respectivamente radican en cada uno de aquellos partidos, la subasta anunciada en el «Boletin oficial» de ventas del 28 de mayo próximo pasado, núm. 319, de dos huertos situados en el término de Voltrega, una pieza de tierra en el de Manlleu, otra en San Pedro de Riudevitlles, y tres en el de Montmaneu; fincas todas procedentes del clero. Barcelona 25 de junio de 1872. – El comisionado principal, Leandro de Ribot.

CORREO NACIONAL

Madrid 25 de junio.-De la «Correspondencia de España».

El extracto oficial de los despachos telegráficos recibidos hasta la madrugada de hoy en

el ministerio de la Guerra acerca del movimiento carlista, es el siguiente:

«Provincias Vascongadas y Navarra. - Participa el general en jefe desde Estella, que todas las noticias recibidas están contestes en que los cabecillas principales de las facciones de Navarra han penetrado en Francia; sabiéndose asimismo, segun otro telégrama del gobernador militar de Pamplona, que los carlistas que les acompañaron hasta la frontera se han presen-tado à las tropas del regimiento de Bailen que vigilan la linea fronteriza.

El cabecilla Teodoro Rada, con 140 hombres, pasó por Elorza anteayer en direccion a Mon-real, habiendo cruzado por Góngora y Laviano hácia Nosin etra partida de unos 100 hom-

Unos 2k) hombres que se mantienen reunidos pertenecientes à las facciones que recor-

rian los limites de Vizcaya y Alava, se encontraban en Salinas.

El cabecilla Velasco, con otros 200, pasó en direccion à Ceverio, yendo perseguido por las columnas Zorrilla y Ansótegui.

Para hacer mas breve la completa extincion de las facciones, toda vez que han perdido ya la anterior importancia y que andan dispersas en diversos grupos, el general en jefe ha subdividide las columnas, y se propone dar una batida general en el territorio que recorren.

La presentacion à indulto sigue verificandose, y el capitan general de este distrito manifiesta que desde su parte anterior lo han efectuado 91 individuos.

Cataluña.—La faccion Tristany que anda por las cercanias de Manresa, sigue activamen-te perseguida por varias columnas. Castilla la Vieja.—En la provincia de Palencia ha aparecido una partida de 14 hombres

montados al mando de Francisco Hierro, y van en su persecucion dos columnas.

Andalucia y Estremadura.—El cura Hernandez y el cabecilla Corcho han levantado dos pequeñas partidas en la provincia de Caceres, marchando trops a perseguir dichas fac-

Castilla la Nueva. - El comandante general de las fuerzas en operacion en Toledo y Ciudad-Real participa se ha disuelto en estos dias la partida cartista que mandaba Bermudez, habiéndose aprehendido dos faccicsos, siete caballos y algunas armas, acogiéndose à indutto cinco individues.

El gobernador militar de Toledo, que confirma la dispersión de dicha faccion, manifiesta que Bermudez ha autorizado à su gente para que se acojan à indulto, lo cual efectuarán sin

duda en cuanto se persuadan que no han de ser encarcelados ni molestados.

El coronel Cortijo en Avecadilla ha batido una faccion causandola un muerto y cogido tres prisioneros, dos de ellos heridos.

En el resto de la península no ocurre novedad.»

-Las noticias sobre movimientos carlistas, recogidas anoche en Gobernacion, son las si-

«Pamplona.-Ha pasado por Elorza, con direccion à Monreal, el cabecilla Teodoro Rada con 140 hombres. El resto de las facciones vaga por los pueblos en pequeños pelotones. Se asegura que aye rentraron en Francia los cabecillas Carasa. Peralta, Aguirre y hasta

unos 20 mas. Alava.—Las partidas carlistas que existen en la provincia sen de escasa importancia. Valderrama con 30 hombres estuvo hoy en Lagran; Iturralde, con 40, en Luna, y el titulado brigadier Llorente, con unos 60, en Treviño. Siguen las presentaciones à indulto.

Guipúzcoa. - La tranquilidad es casi completa; solo una pequeña faccion procedente de

Vizcaya, estuvo ayer en Salinas.

Cadiz. - Reina completa tranquilidad en Jerez y en toda la provincia.

En Jerez se han hecho prisiones de importancia. Toledo.—Han llegado à la capital 22 prisioneros carlistas.

Son muchas las presentaciones à indulto, y se pueden considerar como disueltas las par-udas, pues la faccion Bermudez se ha fraccionado, en pequeños grupos, y se cree que el cahecilla les ha autorizado para acogerse á indulto en vista de que no ha sido secundado el mo-

Caceres.—En Casas del Puerto se presentaron ayer unos 25 facciosos que se llevaron dos caballos: van acosados per las columnas del ejercito y por la guardia civil.

En la provincia de Badajoz no ocurria novedad.

Orense.—La única partida que existe en la provincia es la de Suarez, que va desorganiza-da, y se compone de unos 15 à 20 hombres. Navarra.—No existe en la provincia mas que la partida de Rada, que no pasa de 100 homhres, y algunos grupos sueltos que desean acogerse à indulto. Hoy se han presentado à las autoridades 10 en Obanos, 3 en Salinas de Oro, 19 en Arellano, 2 en Zubiri y uno en Arescoi. os desertores en las filas carlistas numerosos, a pesar de los esfuerzos de sus jefes, y todo hace suponer que la sublevacion habra terminado dentre de poces dias.

-Esta manana ha llegado à Madrid un ayudante del general Meriones con pliegos para el ministro de la Guerra, con quien, después de evacuar su mision, ha conferenciado largamente sobre el estado de las facciones en Navarra y Provincias Vascongadas.

THE RESIDENCE OF THE PARTY OF THE PARTY OF THE PARTY.

-Leemos en la «Epoca»:

«Nes llama la atención que ni la «Gaceta» ni los periódicos de la mañana digan nada de lo que á nosotros nos escriben de Badajoz con fecha 21, anunciando que en la madrugada del mismo dia habian tratado de sublevarse en el cuartel de San Francisco dos compañías del regimiento de Asturias con bastante número de sargentos à la cabeza, y al grito de viva Carlos VII. Por fortuna la sedicion fué sofocada en su origen y presos muchos sargentos, dos oficiales y un teniento de caballeria, Tambien habia sido detenido un brigadier carlista que iba à ponerse al frente del movimiento. La poblacion estaba bastante agitada con este motivo, y creemos que el gobierno habria debido anticiparse à dar la noticia, à fin de evitar exageraciones.»

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 26 de junio, á las 10'30 noche.—Se ha publicado el manifiesto de las mayorías que lleva 300 firmas. Declárase que el 15 del corriente ofrecieron las mayorías su cooperacion al gobierno para que cobraral egalmente los impuestos, determinara la fuerza del ejército y armada y atendiera á los asuntos de Cuba; y que rechazado su patriótico concurso, han resultado infringidos los articulos constitucionales relativos á la cobranza de las contribuciones, ejerciendo el gobierno una injustificada dictadura, vulnerando los fueros del parlamento é incurriendo en gravísima responsabilidad. Dicen que publican este acuerdo para que en caso de una disolucion de las Córtes el país juzgue á cada cual y sepa que el gobierno se ha lanzado voluntariamente á las aventuras de la arbitrariedad.

Madrid 26 de junio, a las 11 15 noche. El cabecilla Sabariegos se dirige á Portugal. El general Moriones marcha a Vitoria.

Está asegurado el pago del cupon, habiéndose adquirido fondos al 12 por 100.

Pasado mañana aparecerá el decreto de disolucion de las Cortes que positivamente está en poder del gobierno.

Se ha mandado entregar á las clases pasivas dos mensualidades.

Se ha realizado un contrato de 250 millones al 13 por 100.

Madrid 27 de junio, á las 9 25 mañana.—La «Gaceta» publica los decretos: nombrando gobernador de Badajoz al señor Serceso; de Logroño al señor Carabias; de Segovia al señor Cellernelo; nombrando asesor del Tribunal supremo de guerra y marina al señor Moncasi; ministro togado del citado tribunal al señor Giron, y fiscal del mismo tribunal al señor Valera.

Publica también el periódico oficial un decreto nombrando una comision que redacte unas ordenanzas para la armada; otro derogando el decreto de 6 del actual; otro centralizando en la secretaria de hacienda la resolucion de expedientes; otro nombrando subiospectores de hacienda á don Faustino Hernandez y al señor Escalera, y otro nombrando

jefe del departamento de liquidacion de la deuda al señor Arriola.

Paris 26 de junio, a las 8 45 noche. Las negociaciones con Prusia han terminado. Es

inminente el cambio de comunicaciones gubernamentales sobre el empréstito.

Roma.—El Papa, al recibir á la diputación alemana, se ha expresado en términos muy ágrios contra el principe de Bismark, animando á la oposicion clerical de Alemania.

Bolsa DE HOY.—Tres por 100 francés, 54'02.—5 por 100 id., 85'17.—Exterior español, 30 114.

Londres.—Consolidados ingleses, 92 314.

Telégramas comerciales comunicados por los señores Canadell y Villavechia.

Liverpool 25 junio.—Ventas de algodon, 8,000 balas.—Mercado encalmado. Precios sin variacion.

Havre 25 de junio. -- Ventas de algodon, 300 balas. -- Mercado sin variacion. -- Orleans, 137.

Nueva-York 24 de junio. -Algodon, 26 114. -Oro, 13 114. -Arribos, 3,000 balas. -Expediciones, 9,000 balas.